25

239° SESION DE LA COMISION NACIONAL CELEBRADA EL DIA MARTES 5 DE MARZO DE 1974

Bajo la Presidencia del señor General de División, don Juan Mendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: General Luis Vignes Rodríguez, Mayor General Guillermo Suero, General Manuel Remond Cárdenas, Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, Dr. Guillermo Durand Flórez, Dr. Estuardo Núñez Hague, Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Dr. Benigno Sierralta Gutiérrez, Dr. Augusto Tamayo Vargas, Dr. Félix Denegri Luna, señor Víctor Salazar Vera y Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la se sión, siendo las 5.30 p.m.No asistieron, con aviso, la Dra. Ella Dunbar Temple, la señora María Clara Bonilla de Gaviria, el Dr. Alberto Tauro del Pino, el Dr. Luis Ulloa Sánchez, el Dr. Guiller mo Lohmann Villena y el señor José Fernández Pinillos.

Se dio lectura al Acta de la sesión anterior Nº 238 del mar tes 26 de febrero de 1974, que fue aprobada sin observaciones.

A continuación, se dio lectura a los siguientes documentos:

Del Dr. Hermann Buse de la Guerra, agradeciendo la donación de la obra "El Protectorado".

Del Presidente del Instituto Sanmartiniano del Perú, invitan do al acto commemorativo del 196º aniversario del nacimiento del Libertador Generalisimo José de San-Martín, el día viernes 8 del presente en su local institucional. Se acordó agradecer.

Del Presidente del Centro Bolivariano de Trujillo, agrade ciendo la donación de la placa de homenaje al Libertador Bolívar, colocada en la casa que le sirvió de alojamiento y de Cuartel General del Ejército Unido Libertador en Trujillo.

Del General Oscar Molina Pallochia, Presidente del Comité E jecutivo de la Comisión Mixta Peruano-Venezolana, remitiendo el acta de la segunda reunión de la Comisión Mixta llevada a cabo en la ciudad de Caracas entre los días 18 y 21 de febrero último.

Del señor Victor Salazar Vera, delegado del Concejo de Junín, manifestando que los acuerdos tomados por la Comisión Nacio nal en sus sesiones Nos.227, 229, 231, 232, 233 y 235, no han si do ejecutados hasta la fecha, e insiste en la atención de los si guientes asuntos: reparación del monumento de Junín y su correspondiente ambientación; establecimiento del Museo de Sitio en el interior del monumento; donación de la Colección Documental a la Biblioteca Municipal de Junín; confección de un busto o grupo es cultórico que perennice la gloria de los montoneros de Junín y de la Sierra Central; raparación de la carretera de acceso al mo numento de Junín; electrificación de la ciudad de Junín; promo ción a corto plazo de la artesanía; e industrialización de los productos derivados de la ganadería de la región, lo que permiti rá elevar el nivel económico de sus habitantes .- El señor Presidente ofreció atender dichas gestiones a excepción del grupo es cultórico por estar agotada la partida de monumentos.

Del Dr. Augusto Tamayo Vargas, Presidente de la Sociedad Bolivariana del Perú, proponiendo la incorporación del Dr. Javier

- 50

de Belaúnde Ruiz de Somocurcio, como el tercer delegado de la Sociedad Bolivariana ante la Comisión Nacional, y proponiendo al Dr. César Pacheco Vélez, Presidente de la Sociedad Bolivariana de Piura, para que integre la Comisión Organizadora del IV Congreso de Sociedades Bolivarianas. — Puesto al voto fue aprobada la incorporación del Dr. Javier de Belaúnde como delegado de la Sociedad Bolivariana ante la Comisión Nacional, y del Dr. César Pacheco Vélez como integrante de la Comisión Organizadora de dicho Congreso.

INFORMES ORALES

El señor General Presidente dio cuenta de la sesión pública realizada el jueves 28 de febrero último, recordando el sesquicen tenario de la resolución del Congreso, que confió al Libertador Bolívar la suprema autoridad política y militar.

Recordó que la Conferencia de Prensa para la presentación de la quinta Serie de la Colección Documental, será el viernes 8 de marzo próximo en el local de la Benemérita Sociedad Fundade res. Se encargó al Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez la presentación de la serie y se recomendó a los historiadores, autores de los volúmenes, presenten sus obras y absuelvan las preguntas de los periodistas.

El señor Presidente informó haber entregado la Colección Do cumental y los Anales del V Congreso al señor Presidente de la República por intermedio del Edecán de servicio; al Primer Ministro y a los Ministros de Marina y Aeronáutica, quedando por entregar los volúmenes a los otros Ministros y a quienes señala el Decreto de distribución.

Se acordó postergar para el viernes 22 del presente, a las 7.00 p.m. el acto de entrega de los Anales del V Congreso Internacional de Historia de América.

Invitó a los miembros de la Comisión Nacional a efectuar una visita de inspección a la fábrica de mármoles Cappelletti, para ver las grabaciones que se vienen haciendo en las planchas de mármol por la firma GESSA para el monumento en Ayacucho.

Se acordó solicitar a la Municipalidad de Lima la ubicación exacta de los monumentos a Garcilaso de la Vega y Sánchez Carrión, a fin de que el ingeniero Ramón Malpartida, con los diseños aprobados, presente los presupuestos para la construcción de los pedestales.

Sugirió la conveniencia de impulsar la publicación de los volúmenes que integrarán la sexta, séptima y octava series de la Colección Documental.

Informó que el viernes 1º de marzo, por intermedio del Coronel Ruiz, recibió el encargo del General Oscar Molina, en nombre del Primer Ministro, para presentar un informe sobre las obras que están a cargo de la Comisión Nacional, habiendo trabajado el sábado y el domingo para poder presentar un informe completo er la reunión del día lunes 4 a las 10. a.m. Dijo haber hecho una síntesis de la labor efectuada por la Comisión Nacional y distribuyó entre los asistentes dicho informe.

El Dr. Augusto Tamayo Vargas informó de la próxima visita a esta Capital del Dr. José Antonio Escalona Escalona, Secretario General de la Sociedad Bolivariana de Venezuela y Secretario de la Federación Americana Bolivariana, que viene a Lima para tratar con la Sociedad Bolivariana del Perú los diversos aspectos del IV Congreso de Sociedades Bolivarianas a realizarse en diciembre del presente año.— Se acordó que la Comisión Nacional tome a su cargo los gastos de hospedaje del señor Escalona en el Hotel Bolivar por los días 6,7 y 8 del presente.

Distribuyó el Boletín Informativo Nº 16, correspondiente a los meses de setiembre a diciembre de 1973.

COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité, informóque debido a la huelga decretada por la Federación de Trabajadores de construcción civil, se han paralizado los trabajos de las obras en Ayacucho a partir del 1º de marzo del presente año. -Se acordó tenerlo en cuenta.

Presentó el presupuesto de la firma GESSA por S/85,892.73, por la grabación de las letras en las planchas de mármol travertino que se colocarán en el monumento a la victoria de Ayacucho. Se acordó entregar como adelanto un 30% del presupuesto.

Dio lectura al informe Nº 78 del Inte. Coronel Alfonso Zeva llos de la Puente, sobre los avances de las obras de remodelación de la tercera etapa del Real Felipe.

Presentó la valorización N°3 por \$\%261,765.00 de la constructora Desum por los avances de las obras de remodelación de la tercera etapa del Real Felipe.— El General Vignes Rodríguez manifestó que el avance de las obras estaba de acuerdo con la programación.— Puesto al voto fue aprobado.

Informó sobre la visita de inspección efectuada al taller del escultor Camulfo Vivanco, para ver la figura ecuestre del Coronel Andrés A.Rázuri, que lo considera aceptable. Dijo haber he cho algunas sugerencias para el acabado, habiéndole manifestade al artista que no se abonará la cantidad solicitada hasta recepcionar la figura escultórica.

Informó que el escultor Roberto Tuni Garcilaso ha solicita do la suma de S/ 75,000.00 correspondiente a la primera entrega del contrato para la confección del monumento a Garcilaso de la Vega.—Se acordó que una comisión compuesta por el General Vignes Rodríguez y el Thte. Coronel Velazco Aragón inspeccionen la figura escultórica, antes de proceder al pago de esta armada.

Presentó el presupuesto del Sr.Carlos Rivas por S. 16,000.00 para la colocación de la estatua de bronce de María Parado de Bellido en el pedestal que se levanta en el parque La Floresta del distrito de Surco.- Puesto al voto fue aprobado.

Solicitó la confección de dos placas de bronce de 1.20 de alto por 0.80 cm. de ancho, igual que la placa de Pichincha, para ser colocada en el monumento a los Próceres en homenaje a la ba-

lica ice<u>n</u> ador

a So

l Dr.

Piu

o de orpo

edad

o Vé

gre-

ción es 8 dade ntaes de

n Do e la inis ene el

las ter-

pa de

Ca-Lsen de

los e la

Corg nbre oras o el

une une 4

talla de Junín una, y la otra, en el monumento a Junín, en Junín. - Puesto al voto fue aprobada. - Dio lectura al texto de la leyenda que llevarán las placas. - Se acordó someterlo a la opinión del Crnel. Carlos Cobilich.

Presentó el recibo por \$\% 1,356.00 del señor Rafael Vivanco, por caligrafiar 339 diplomas a \$\% 4,00 cada uno, para los profeseres de historia que han participado en el tercer ciclo de conferencias.- Puesto al voto fue aprobado.

Solicitó que la comisión nombrada en la sesión del martes 19 de febrero último, compuesta por el General Luis Vignes Rodríguez, el Dr. Félix Denegri Luna y el Dr. Estuardo Núñez Hague, se pronuncie sobre el aumento de remuneración solicitado por el ingeniero Salvador Riera Segalés.— El señor Presidente excitó el celo de dicha comisión para que emita su informe.

Se levantó la sesión, siendo las 8.20 p.m.

URM/epa.